

Jubiläumsparty «100 Jahre Musikverein Schöfflisdorf-Oberweningen»

Geschichte MVSO 1925-2025

Meilensteine

Anfang:

Es waren die beiden Initianten Hermann Bächli und Kandidus Harlacher die Kameraden suchten, welche gewillt waren durch regelmässige Zusammenkünfte in der Musik zu üben und darin möglichst Fortschritte zu machen.

Mit für die damalige Zeit hohen Monatsbeiträgen von Fr. 3.—konnten Instrumente vom Musikhaus Hug gemietet werden. So wurde unter der Leitung von Kandidus Harlacher auf der Strakeren beim Schein von Stalllaternen geübt.

16.Juni 1925 wurde der Musikverein gegründet. 1932 trat der Verein der Musikvereinigung Zürcher Unterland und dem Kantonalen Verband bei.

Als erster eigentlicher Dirigent wurde Albert Bucher, Trompeter-Gefreiter aus Zürich gewählt. Unter seiner Leitung beteiligte sich der Verein 1933 zum ersten Mal an einem Zürcher Unterländer Musiktag in Lottstetten teil.

Uniform/Fahne

11. 8.1935 wurde mit einem Dorffest, unter Beteiligung von sieben anderen Musikvereinen und zwei Männerchören die erste Uniform eingeweiht.

1949 konnte der Verein mit dem Musikverein Niederweningen, als Paten seine Vereinsfahne einweihen.

1961 Verein neu eingekleidet und neue Instrumente beschafft.

1983 neue Uniform eingeweiht.

2010 Neuuniformierung an der Chilbi

Dirigenten

1947 bis 1962 war Maestro Giovanni Cerati, ein Schüler Toscaninis, musikalischer Leiter. Unter seiner Stabsführung konnte der Verein seine grössten Erfolge feiern: Goldkränze 1948 Eidg St.Gallen, 1951 Kantonalfest Winterthur und 1957 Eidg. Zürich

1975-1986 Robert Ottiger, nach unruhiger Zeit wieder Ruhe in Verein gebracht, dirigierte Jugendmusik und Bauernkappelle

1986-1990 Helmut Frischi (Kantonalfest Pfäffikon, Marschmusik in Mollis)

1991-1995 Dani Zweifel (Kantonalfest in Oerlikon)

1995- 2003 Thomas Wyman (Exodus in Messolonghi)

Ecksteine

1941 Da immer mehr Musikanten in Oberweningen wohnten, wurde der Vereinnahme auf Musikverein Schöfflisdorf-Oberweningen umbenannt.

1983 musikalische Wende. Der Verein spielte seit der Gründung in reiner Blechformation. Nach heftiger und emotionaler Aussprache wurde beschlossen, zukünftig als Harmonie zu spielen.

5. Mai 2012 Projektkonzert «Wehntaler Wind Band» mit Niederweningen mit Auftritt an der Chilbi und Teilnahme am Unterländer in Glattfelden.

10. Dezember 2022 Projekt «Musig vereint»

Neuste Geschichte: 2023 und 2024 Spielgemeinschaft und seit 2025 fusioniert.

Musiktage

1950 Feier für 25 Jahre Verein im Chlupf, Verein übernahm die Patenschaft für den Fahnen des Musikvereins Dielsdorf

1959 Durchführung eines Kreismusiktages

1975 feiert der Verein 50 Jahre mit der Durchführung eines Unterländer Musiktages.

1990 Durchführung eines Unterländer Musiktag

1991 Jahr der Feste: 700 Jahre Eidgenossenschaft, 700 Jahre Oberweningen, 125 Jahre Wehntalbahn, nebst Frühlings- und Adventskonzert und Teilnahme am Unterländer in Embrach, unter der neuen Leitung von Daniel Zweifel.

8.-10. Juli 2000 feiert der MVSO sein 75jährige Bestehen, mit einem Zürcher Unterländer Musiktag, 11 Vereine nahmen teil.

Chilbi Teil 1

Nach Abbruch der Liegenschaft «Chlupf» konnte die alljährliche Abendunterhaltung nicht mehr durchgeführt werden, neue Einnahmequellen wurden gesucht. Am Gartenfest 1957 entstand die Idee, in Zukunft die Chilbi mit Festwirtschaft zu organisieren. 1958 wurde erste Chilbi durchgeführt.

Chilbi Teil 2

Siehe Vereinsgeschichte

Messolonghi

Ein Höhenpunkt in der Vereinsgeschichte war sicher die Einladung der Partnerstadt von Schöfflisdorf, Messolonghi, zu ihrer jährlichen Exodusfeierlichkeit. Am 24. April 2002 startete der Verein mit dem Car von Ernst Volkart zur Reise nach Griechenland. Nach einer rasanten Fahrt wurde in Ancona knapp die Fähre erreicht. Am anderen Morgen legte die Fähre in Patras an und am Abend wurde der Verein vom Stadtrat begrüsst. Der folgende Tag stand ganz im Zeichen der Feierlichkeiten. Bereits am Morgen spielte der Verein am Schlachtdenkmal die Nationalhymne der Schweiz und ein Musikcorps der Griechischen Luftwaffe die griechische Hymne. Am Abend fand dann der lange Marsch zum Heldenfriedhof mit unzähligen Vereinen aus ganz Griechenland statt. Zusammen mit der Stadtmusik von Messolonghi hatte der Musikverein Schöfflisdorf-Oberweningen die Ehre alle anmarschierenden

Vereine musikalisch zu begrüßen. Der Trompeterin Helen Christener viel die Ehre zu als Gemeinderätin die Kranzniederlegung im Namen der Schweiz und Schöfflisdorf vorzunehmen. Nach einem Besuch in Delphi und der antiken Stadt Olympia, ging es wieder auf die Heimreise.

Auf Einladung von Schöfflisdorf traf am 30. Juli 2004 für vier Tage eine Delegation der Stadtmusik Messolonghi ein. Höhepunkt war am 1. August die Marschmusik von Oberweningen nach Schöfflisdorf und die Feier mit einem grossen Feuerwerk.

Finanzen

In den Anfängen des Vereins waren knappe Finanzen immer ein Thema. Besser wurde es mit dem gross werden der Chilbi, Papiersammlungen und Erbschaften. Nach Aufgabe der Chlibi und der Uebernahme der Papiersammlung durch die Gemeinden fehlten dem Verein bedeutende Einnahmen.

Musikreisen

Wenn immer möglich und sich jemand für die Organisation zur Verfügung stell wurde eine Musikreise durchgeführt. Viele Geschichten werden noch heute erzählt:

Heidelberg: 1 Salat Hotelrechnung: Überraschung am Morgen.. etc

Danke

- Allen Ehrenmitgliedern
- Allen ehemaligen Vorstandsmitglieder
- Allen Aktiven die all die Jahre für den Verein sich eingesetzt haben
- Irene Oswald, die diesen Abend organisiert hat
- der Blaskapelle Würenlingen

Urs Büchi